

LA CROIXILLE



© IGN-Géoportail

Plaque en mémoire de la Libération



Plaque de granit brut, quasi effacée, située au pied d'un calvaire représentant la statue du Sacré-Cœur de Jésus, sur la droite route de Fougères, posée en 1951 : *La Croixille, en souvenir de son heureuse libération le 5 août 1944 et du retour de ses prisonniers*

Après le débarquement du 6 juin 1944, la progression des armées alliées est lente et difficile. Le 25 juillet, le général Bradley lance l'offensive *Cobra* qui permet de réaliser la percée d'Avranches.

Le général Patton, à la tête de la 3^e armée américaine, reçoit la mission de progresser vers l'ouest et le sud, vers Rennes, Nantes et Le Mans, afin de

prendre les troupes allemandes à revers. Venant de Fougères, la 79^e division du 15^e corps d'armée se dirige vers l'est ; le 5 août 1944, le 313^e régiment rencontre une forte résistance allemande à la Croixille puis aux Chênes Secs, à l'entrée de Laval.

En effet, les Allemands ont installé à La Croixille trois pièces d'artillerie début août. Pendant toute la durée de la bataille, ils enferment une dizaine de personnes dans l'église, en compagnie de l'abbé Girard. Dans la matinée du 5 août, La Croixille est libérée.

Le 2^e bataillon progresse vers Grenoux, au nord-ouest de Laval, dans la soirée du 5 août, avec l'appui de l'aviation. Les troupes américaines de la 79^e division d'infanterie convergent vers Laval qui est libérée le 6 août.

Sources :

-Ouest-France, 5 août 2014